
 Niederschrift - öffentlich - 
 

Niederschrift zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung 

und Sport 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 19.03.2015 

Sitzungsbeginn: 15:00 Uhr 

Sitzungsende: 17:25 Uhr 

Ort, Raum: Rathaus - großer Sitzungssaal (Zimmer 203) 

 
Alle Mitglieder des Ausschusses für Schule, Bildung und Sport wurden gem. § 30 GeschO 
ordnungsgemäß zur Sitzung geladen. 
 

Entschuldigt bzw. nicht anwesend waren: 
 

Ausschussmitglieder 
Ammon, Maximilian  
Guglietta, Maurice  
 
 
 
Das Gremium (Ausschuss für Schule, Bildung und Sport) war beschlussfähig.
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1.  Genehmigung der Niederschrift vom 15.01.2015 
  
 2.  Gesundheitsregion PLUS 
  
 3.  Jahresbericht Volksbücherei 
  
 4.  Förderprogramm "Bildung Integriert" 
  
 5.  Veränderungen in der Mittagsbetreuung 
  
 6.  Sachstand Ferienbetreuung 
  
 7.  Information zu Einbrüchen an Schulen 
  
 8.  Übergabe der Pflege und Nutzung des Charlie Mai Sportfeldes an die SpVgg Greuther 

Fürth 
  
 9.  Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 24.02.2015 - Grundreinigung städtischer Schul-

gebäude 
  
 9.1.  Vorlage zum Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 24.2.2015; Grundreinigung städti-

scher Schulgebäude 
  
 10.  Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 10.03.2015 - Alternativer Standort für den MTV 

Stadeln nach Neubau der Feuerwache 
  
 11.  Bericht über Schulbaumaßnahmen 
  
 



Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und Sport vom 19.03.2015 
 

Seite 3 von 7 

Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 

TOP 
1 
 
SP-Nr. 
2/1-15 

Genehmigung der Niederschrift vom 15.01.2015 

Protokollvermerk: 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von der Niederschrift vom 
15.01.2015 Kenntnis. Das Protokoll gilt als genehmigt.  
  
 
einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    

 
 

TOP 
2 
 
SP-Nr. 
2/2-15 

Gesundheitsregion PLUS 

Protokollvermerk: 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt die Ausführungen des Referates I zur Kenntnis. Er befürwor-
tet die Beteiligung der Stadt Fürth an dem Programm „Gesundheitsregionen PLUS“ 
des bayerischen Staatsministeriums für Gesundheit und Pflege und empfiehlt dem 
Finanz- und Verwaltungsausschuss den notwendigen Eigenanteil der Stadt Fürth i. 
H. v. max. 10.000 Euro p.a. für längstens fünf Jahre zur Verfügung zu stellen. 
 
 
  
 
einstimmig beschlossen  Ja: 15  Nein: 0  Anwesend: 15    

 
 

TOP 
3 
 
SP-Nr. 
2/3-15 

Jahresbericht Volksbücherei 

Protokollvermerk: 

 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt den Jahresbericht 2014 der 
Volksbücherei zur Kenntnis. 
 
 
einstimmig beschlossen  Ja: 15  Nein: 0  Anwesend: 15    

 
 

TOP 
4 
 
SP-Nr. 
2/4-15 

Förderprogramm "Bildung Integriert" 

Protokollvermerk: 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt die Ausführungen des Projektbüros für Schule & Bildung zu-
stimmend zur Kenntnis und befürwortet die Beteiligung der Stadt Fürth am Bundes-
programm „Bildung Integriert“. Der Ausschuss empfiehlt dem Finanz- und Verwal-
tungsausschuss, die dafür notwendige Ko-Finanzierung i. H. v.  14.500 Euro p.a. 
zur Verfügung zu stellen. 
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einstimmig beschlossen  Ja: 15  Nein: 0  Anwesend: 15    

 
 

TOP 
5 
 
SP-Nr. 
2/5-15 

Veränderungen in der Mittagsbetreuung 

Protokollvermerk: 

 
  

Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von den Veränderungen in der 
Mittagsbetreuung Kenntnis. Eine Betreuung bis 13:00 Uhr wird im Schuljahr 
2015/2016 nicht mehr angeboten. 
 
  
 
 
  
einstimmig beschlossen  Ja: 15  Nein: 0  Anwesend: 15    

 
 

TOP 
6 
 
SP-Nr. 
2/6-15 

Sachstand Ferienbetreuung 

Protokollvermerk: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von den Entwicklungen im Be-
reich der Ferienbetreuung Kenntnis, dass bei konkretem Bedarf in den Räumen des 
Spielhauses in der Theaterstraße im Schuljahr 2015/2016 ein weiteres Ferienbe-
treuungsangebot eingerichtet wird.  
  

Beschluss: 

 
 
  
 
 
  
zur Kenntnis genommen  Ja: 15  Nein: 0  Anwesend: 15    

 
 

TOP 
7 
 
SP-Nr. 
2/7-15 

Information zu Einbrüchen an Schulen 

Protokollvermerk: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt vom Bericht der bei der Krimi-
nalinspektion Fürth zuständigen Leiterin für Eigentumsdelikte, Frau Hauptkommis-
sarin Rehhäußer Kenntnis. Frau Rehhäußer führt aus, dass es sich bei der derzeiti-
gen Einbruchserie in Schulen vermutlich um den oder dieselben Täter handelt, aber 
momentan noch keine konkreten Ermittlungsergebnisse vorliegen. Ganz aktuell sei 
ein Täter bei einem Einbruch dingfest gemacht worden, aber ob die betreffende 
Person für weitere Einbrüche an Schulen in Frage komme, müsse erst geprüft wer-
den. 

Beschluss: 

 
 
zur Kenntnis genommen    
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TOP 
8 
 
SP-Nr. 
2/8-15 

Übergabe der Pflege und Nutzung des Charlie Mai Sportfeldes an die SpVgg 
Greuther Fürth 

Protokollvermerk: 

Der Vertragsentwurf wird dem Rechtsamt zur Prüfung vorgelegt. 
  

Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von dem Vertragsent-
wurf zwischen der Stadt Fürth und der SpVgg Greuther Fürth Kenntnis. Der 
Sportplatz soll in Zukunft von der SpVgg Greuther Fürth gemäß beiliegen-
dem Vertrag gepflegt und genutzt werden.   
  
 
einstimmig beschlossen  Ja: 15  Nein: 0  Anwesend: 15    

 
 

TOP 
9 
 
SP-Nr. 
2/9-15 

Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 24.02.2015 - Grundreinigung städti-
scher Schulgebäude 

Protokollvermerk: 

Auf  die Vorlage (siehe TOP 9) zum Antrag der SPD-Fraktion zur Grundreinigung 
städtischer Schulgebäude wird verwiesen. Der Antrag  ist erledigt.  
  

Beschluss: 

 
 
  
 
 
  
Antrag/Anfrage erledigt    

 
 

TOP 
9.1 
 
SP-Nr. 
2/9.1-
15 

Vorlage zum Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 24.2.2015; Grundreini-
gung städtischer Schulgebäude 

Protokollvermerk: 

Im Hinblick auf den Antrag der SPD-Fraktion (siehe TOP 9) berichteten Herr Ruh-
hammer und Herr Mühling von der Gebäudewirtschaft über die Grundreinigung an 
städt. Schulen. Her Ruhhammer und Herr Mühling stellten die Problematik des im 
Zuge der Konsolidierungsmaßnahmen vor einigen Jahren neu erstellten Reini-
gungskonzepts dar. Für 2016 wird für  jedes Schulgebäude aufgrund der derzeiti-
gen nicht befriedigenden Situation in Absprache mit den Schulleitungen ein indivi-
duelles Reinigungskonzept ausgearbeitet. Eine frühere Umsetzung ist aus organi-
satorischen Gründen nicht möglich.  
  

Beschluss: 
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zur Kenntnis genommen 
    

 
 

TOP 
10 
 
SP-Nr. 
2/10-15 

Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 10.03.2015 - Alternativer Standort für 
den MTV Stadeln nach Neubau der Feuerwache 

Protokollvermerk: 

 

Beschluss: 

Das vorgestellte Vorhaben soll – mit Beratung im Sportausschuss – weiterverfolgt 
und im Zuge der Baumaßnahmen realisiert werden. 
 
  
 
 
  
einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    

 
 

TOP 
11 
 
SP-Nr. 
2/11-15 

Bericht über Schulbaumaßnahmen 

Protokollvermerk: 

Der Referent informiert über folgende Schulbaumaßnahmen: 
 
Adalbert-Stifter-GS: Es zeichnet sich derzeit in Absprache mit Referat IV, JgA die 
Möglichkeit ab, dass die Kita „Moggerla“ das grüne Klassenzimmer der Schule als 
„Waldkindergarten“ nutzen kann. Damit würde hinsichtlich des Raumbedarfs zu-
nächst eine Entspannung eintreten. Der Vorgang hierzu befindet sich hinsichtlich 
Waldkindergarten derzeit bei Referat  III zur Abklärung. Planungen für die Contain-
erlösung werden momentan nicht weiterverfolgt. Die Schulleitung sollte aber in  
jedem Fall ein aktualisiertes Raumprogramm (EXCEL-Tabelle) zeitnah erstellen. 
Das Schulverwaltungsamt nimmt hierzu Kontakt mit der Schulleitung auf. Bei einer 
Besprechung mit den beteiligten Ämtern und Referaten im Rathaus wurde eine 
„Bauwagenlösung“ favorisiert. 
GS Farrnbachschule, Bereich Ligusterweg:  Im Rahmen einer gebundenen GT-
Klasse sollen Räume für den außerschulischen Unterricht im EG und 1. OG genutzt 
werden. Hierfür sind auch aus brandschutztechnischen Gründen Umbaumaßnah-
men erforderlich, die voraussichtlich nach FAG 40+ gefördert werden können. Pla-
nungsbeschluss im ASBS liegt vor. In Absprache mit GWF muss ein Raumpro-
gramm erstellt werden, sowie ein schulaufsichtliches Genehmigungsverfahren ein-
geleitet werden. In nächster Zeit sind hier noch weitere Abklärungsgespräche mit 
der Schulleitung und der Lehrerschaft geplant. Die Tendenz geht derzeit in Rich-
tung offener GTS. 
GS Rosenstraße: Bauliche Hülle wird derzeit erstellt, bauliche Verzögerungen las-
sen eine Gesamtfertigstellung zum Schuljahresbeginn 2015, wie ursprünglich be-
absichtigt, nicht mehr zu. Fertigstellung könnte bis Februar 2016 erfolgen. 
GS/MS Seeackerstraße: Im Bereich der Schulhaustoiletten steht eine größere Sa-
nierungsmaßnahme an, deren Kosten derzeit auf 650.000,00 € geschätzt werden. 
Planungsbüro ist beauftragt. Planung läuft. Ausschreibung der Leistungen erfolgt in 
den Wintermonaten. Die Ausführung ist in Abstimmung mit dem Nutzer in den Os-
ter-, Pfingst- und Sommerferien geplant. Im Moment läuft die Ausschreibungs- und 
Angebotsphase. 
Helene-Lange-Gymnasium : Projektleitung GWF bei Herrn Toman. Seitens der 
Regierung liegt seit Anfang Februar ein Gesamtraumprogramm des HLG zur Fest-
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legung des langfristig erforderlichen Raumbedarfs vor. Die weiteren Schulen am 
Tannenplatz (GS Maistraße, MS Otto-Seeling-Schule, LUR) erhalten im Laufe des 
März  ein Musterraumprogramm der Regierung zur Ergänzung. Die Raumpro-
gramme sollen auch zur Ermittlung von Raumbedarfsflächen dienen. 
Hardenberg-Gymnasium: Grundlagenermittlung und Kostenschätzung sind abge-
schlossen. Für die Sanierung der naturwissenschaftlichen Räume im HGF sind in 
der MIP Mittel in Höhe von 725.000,00 € enthalten. Zur Weiterplanung fehlt die Pro-
jektgenehmigung. Für die Neustrukturierung der Schulbibliothek sind in der MIP 
75.000,00 € enthalten. Derzeit werden die Ausschreibungen vorbereitet und Ange-
bote eingeholt. Die Ausführung ist in den Sommerferien 2015 geplant. 
Leopold-Ullstein-Realschule: Die Maßnahmen zur Umgestaltung der Hausmeis-
terwohnung ist ab 2016 vorgesehen. Planung und Kostenschätzung sind noch nicht 
erfolgt. Zusätzlich sind auch Sanierungsmaßnahmen im Bereich der Küchen- und 
Werkräume geplant. Mittlerweile hat eine Begehung mit dem Gesundheitsamt we-
gen Schimmelbelastung im Keller und der Hausmeisterwohnung stattgefunden. Für 
die stärker belasteten Kellerräume und die Hausmeisterwohnung wird ein Lüftungs- 
und  Sanierungskonzept erstellt. Küche und Werkräume sind in Absprache mit dem 
Gesundheitsamt zur Nutzung freigegeben worden. Sanierung der durchfeuchteten 
Wandflächen wird vorbereitet. In den Räumen der EDV- und Radio-AG im Kellerge-
schoss wurde ein Fensterlüfter eingebaut. Diese Räume bleiben bis zur Sanierung 
gesperrt. 
Heinrich-Schliemann-Gymnasium: Die Schule teilte am 12.3.2015 mit, dass das 
bisherige Raumprogramm in Absprache mit Herrn Leis von der Regierung von Mit-
telfranken insbes. im Hinblick auf den bisher nicht berücksichtigten GT-Zweig über-
arbeitet wird. Es soll spätestens Ende März 2015 dem Schulverwaltungsamt seitens 
der Schule übermittelt werden. 
 
Turnhallensituation 
 
Turnhalle GS Maistraße: Decke wurde entlastet (Entnahme der Fehlbodenschla-
cke). Diese Maßnahme hat sich als nicht ausreichend erwiesen. Der Dachstuhl ist 
wegen seiner schwerwiegenden Mängel zu ertüchtigen. Dafür muss die Planung 
beauftragt werden. Die im Deckenbereich befestigten Sportgeräte dürfen weiterhin 
nicht genutzt werden. Die Maßnahme ist ab 2016 vorgesehen. Für die Ertüchtigung 
des Dachstuhls muss der gesamte Dachaufbau erneuert werden. 
Jahnturnhalle (Halle 2. OG) ist gesperrt. Für die Weiterplanung ist ein externes 
Architekturbüro beauftragt. 
 
 

Beschluss: 

 
 
zur Kenntnis genommen    

 
 
 
 
 
 
 
 
Braun Siebenländer-Kern 
Bürgermeister Protokollführer/in 
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